



LA CURUL CIUDADANA

De la reelección al chapulineo

La reforma política de 2014 introdujo la posibilidad de reelección tanto para legisladores federales



COLUMNA INVITADA
OPINIÓN - 7/2/2024 - 00:33 HS



Jorgina Gaxiola / La Curul Ciudadana / Opinión El Heraldo de México / Créditos: El Heraldo de México

La reforma política de 2014 introdujo la posibilidad de reelección tanto para legisladores federales (diputados y senadores) como diputados estatales. También para presidentes municipales y alcaldes. Sin embargo, la postulación a la reelección solo puede hacerla el partido político o los partidos políticos de la coalición.

Para el siguiente año electoral, de 500 diputados federales, 471 quieren reelegirse. Algunos de los diputados se irán a la cámara alta como el caso de Ignacio Mier de Morena, el dirigente del PRI, **Alejandro Moreno y Carolina Viggiano**. Otros senadores brincarán a la Cámara de Diputados como es el caso de **Sylvana Beltrones** y algunos que se quedan como **Rubén Moreira**. En el PAN vemos a **Lilly Téllez, Josefina Vázquez Mota y Germán Martínez**.

¿Han dado buenos resultados los legisladores que se quieren reelegir? Porque de eso se trataba, de volver a votar por ellos si habían hecho un buen trabajo. Sin embargo, en la política mexicana la realidad es que eso no importa. Lo que importa es si eres cercano al dirigente o si tienes posibilidades de ganar la curul en la Cámara de Diputados o el escaño en el Senado. Así de poderosos son los dirigentes de los partidos y ahora entendemos por qué difícilmente han querido dejar sus posiciones, por lo menos hasta hacer las listas de las candidaturas.



Y aunque la última palabra la tienen los electores, quienes finalmente votan por sus legisladores, el menú que nos dejan es negociado desde las altas esferas de la política. Votaremos por las opciones que los partidos políticos nos ofrezcan y no por legisladores que hayan hecho bien su trabajo.

Por cierto, ¿usted sabe quién es su legislador? ¿Sabe cuál es su distrito? Para poder votar con responsabilidad tenemos que saber por quién votaremos, quién es el candidato o candidata, sus méritos, su carrera, sus propuestas. Votar con los ojos cerrados es un error que los ciudadanos hemos pagado muy caro a lo largo de los años.

Les dejo una reflexión, ¿por qué se dice que el PRI salió ganón en la postulación de candidaturas al poder legislativo sobre el PAN? Hace meses que sabíamos que Acción Nacional llevaría mano para la postulación de la candidatura a la Presidencia de la República y de la Jefatura de Gobierno. El PRI sin posibilidad de presentar a esos candidatos, se hace entonces de la mayoría de las candidaturas a la Cámara de Diputados y al Senado.

¿Los jóvenes tienen futuro en la política en México o veremos a los mismos de siempre con sus mañas de siempre "representándonos" en el Poder Legislativo?

POR JORGINA GAXIOLA

COLABORADORA